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卷頭話語:「他們智慧人的智慧必要消沒，他們聰明人的聰明必被隱藏。」　by 
耶利米 牧師  
 
今天想以「他們智慧人的智慧必要消沒，他們聰明人的聰明必被隱藏。」為題來向大家傳講。 
 
參照內文是以賽亞書２９：９～１４。 在終末之日時，那背教的教會將發生「他們智慧人的智慧必
要消沒，他們聰明人的聰明必被隱藏。」，就讓我們來看這件事。沿著內文看下去吧。 
 
以賽亞書 
29:9你們自己麻醉而麻木吧！自我蒙蔽而盲目吧！你們醉了﹐卻不是因了酒！你們東倒西歪﹐卻不是因
了濃酒！ 
29:10因為永恆主將沉睡之靈傾注於你們；使你們的眼（傳統加：神言人們）緊合著﹐使你們的頭（傳
統加：見異象的人們）蒙蓋著！ 
 
終末之日的最大特徵就是，預言者的頭跟先知者的眼將被遮蔽看不見。 
這裡寫到看見異象的人。(先知)舊約的預言者相當於現今教會時代的老師。 
如同下列章節。 
 
彼得後書 
2:1【提防假先知和假教師】 從前在人民中，曾有假先知出來；照樣，將來在你們中間，也必有假教
師出現。他們偷偷把使人滅亡的異端引進來，甚至否認那曾經買贖他們的主，迅速地自取滅亡。 
 
「頭」就是指在教會的領導者們，教會的指導者或統帥。而「先知」就是比一般人還能早先知道一
些將發生的事物。 
所指的就是分辨時代跟教會，提出好的建議的諮商者。也就是說，教會的老師跟牧師，以及領導大
家跟出主意的人們。 
大家眼都看不見，預言看不見真理之日將到來。那麼，為什麼人們的眼全被遮蔽了呢？ 
關於這點，提到了跟酒、葡萄酒有關「 你們醉了﹐卻不是因了酒！你們東倒西歪﹐卻不是因了濃酒！ 
」 
在聖經裡，酒或是葡萄酒都是關於靈的比喻。此處所寫就是被蠱惑人心的靈給迷惑了，讓誰都看不
到的那日將到來。 
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在此舉出一個舊約聖經裡的例子供參考，多數的預言者被蠱惑人心的靈給迷惑，大家都被誤領去同
一個方向。 
下文為該章節內容。 
 
列王紀上 
22:19米該雅說：「因此，你要聽耶和華的話；我看見耶和華坐在他的寶座上，天上的萬軍都待立在
他的左右。 
22:20耶和華說：『誰去引誘亞哈，使他上基列的拉末陣亡呢﹖』有說這樣的，有說那樣的。 
22:21隨後有一個靈出來，站在耶和華面前，說：『我去引誘他。』耶和華問他：『你用甚麼方法
呢？』 
22:22他回答：『我要出去，在亞哈所有先知的口中，作說謊的靈。』耶和華說：『你可以去引誘他
，你也必能成功，你去這樣行吧！』 
22:23現在，耶和華已經把說謊的靈放在你這些先知的口中，耶和華已經命定災禍臨到你。」 
 
這時候多數的預言者，400人的預言者們都被迷惑的靈給蠱惑，看不見真實，向王說了假預言。 
「可以上基列的拉末去，必然得勝，因為耶和華必將那城交在王的手中。」所有的先知也都這樣對
王說出這樣的預言。 
而君王亞哈聽信這樣的預言而出戰，結果以死為結局。他因聽信這迷惑人心的預言者所說的話而喪
失自己生命。 
 
這事也出現在耶穌初次降臨之時。 
就在那日，以色列的教師跟牧師、律法學者及法利賽人的眼裡，都被蠱惑人心的靈給遮蔽。他們並
沒有察覺到異狀。他們不知道自己是盲目的；沒注意到有霧遮蔽他們。讓我們回憶以下對話。 
 
約翰福音 
9:39 耶穌說：「我為審判到這世上來，叫不能看見的，可以看見；能看見的，反瞎了眼。」 
9:40 同祂在那裏的法利賽人聽見這話，就說：「難道我們也瞎了眼麼？」 
9:41 耶穌對他們說：「你們若瞎了眼，就沒有罪了；但如今你們說：『我們能看見』，所以你們的
罪還在。 
 
他們雖是瞎眼卻沒有注意到這點。結果就是，他們是盲目的，最終還是用自己的雙手去殺了主。 
同樣的事情會在終末的背教時代再次發生。  
 
以賽亞書 
29:11 這一切異象在你們看就如封住的書卷的話。人將這卷書交給識字的﹐說：「請念吧！」他說：
「我不能念﹐因為是封住著。 
29:12 人又將這卷書交給不識字的﹐說：「請念吧！」他說：「我不識字。」 
 
主耶穌初次降臨的時代正是背教的時代。 
其結果，對於那個時代的人來說聖經的預言就「好似封住的」。 
而能讀能寫的人，就是熟知聖經或律法的學者們跟法利賽人來說是被封印著的而不能讀的。 
 
他們確實手持有舊約聖經，在那當中，但以理書預言出救世主的到來，而詩篇、以賽亞書、或是瑪
拉基書都寫到關於基督的來臨。 
但以理書的７０週預言提到受膏者也就是耶穌基督甚麼時候到來跟那時會發生的也正確預言出來。 
而耶穌基督如預言般出現了，但即便耶穌基督出現在他們面前他們也沒有發現祂就是救世主。 
對他們來說再多的預言都沒有用。 
 
這究竟是怎麼回事呢？這正是「被封住無法讀」，「無法頓悟預言」。 
沒錯！他們無法解開但以理書的封印。 
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正如但以理書所說"人將這卷書交給識字的﹐說：「請念吧！」他說：「我不能念﹐因為是封住著。" 
 
 
但以理書 
12:9 他回答我說：「但以理，你走吧，因為這些話都要封閉起來，直到末後的日子。 
12:10 很多人都在極大的試煉和迫害中得到煉淨，但行邪惡的人依舊無惡不作，他們沒有一個能明白
這些話，只有智慧的人才能夠明白。  
 
在此章節裡封印了關於未來的預言，並且這封印不是對誰都能開啟。 
反而是「但行邪惡的人依舊無惡不作，他們沒有一個能明白這些話」，惡者是無法解開那封印的，
沒有一個能夠明白。 
  
無法解開封印跟無法頓悟就在 耶穌基督的初次降臨的那天被實現了。 
耶穌基督的一生中，驗證了舊約聖經的預言。 
明明擺在眼前，而他們都是身為熟稔聖經的專家，法利賽人跟律法學者也沒頓悟出這耶穌就是 耶穌
基督。 
 
他們在神面前就是惡者，對於他們來說聖經的預言是被封印著的，是被封印住的文件。 
 
但以理書裡預言的封印就像是試金石一樣，或是像入學考那樣，為了就是區分像他們那樣的惡者。 
而因著話語將惡者給排除了。也就是說這是區分出好比將墓的外側漆上白色雖看起來漂亮，但裡面
是充滿很多貪欲跟罪的法利賽人或律法學者。 

 
 
＜耶穌基督再降臨那日封印還是沒被解除＞  
 
 
我們認為主初次降臨那日所發生的事情會在主再臨那日重現。 
也就是封印再度被封印的那天會到來。如以所寫。 
 
啟示錄  
5:1 跟著我又看見那坐在寶座上的主，右手拿著一卷內外都寫著字，又用七個印封住的書。 
 
啟示錄也是被封印的章節，這事也被寫在這裡。而這章節是被封印的理由跟但以理書相同。 
也就是在終末時期為了區分跟試煉教會的導師跟領導而封印的。而在教會時代結束之時「 但行邪惡
的人依舊無惡不作，他們沒有一個能明白這些話 」 這話語會成真。  
 
也就是說，不管是多麼有學識的神學者或是在基督教會裡面大受歡迎的牧師，在主面前若是 「惡
者」 的話就絕對不會在那人面前解開封印。 
 
而現今正是這樣的時代，封印物未被解開。我們該要知道這樣的情況。比如有些基督徒說，基督教
徒在受難前會被舉上天這類妄想的話。 
或是有些人說ＥＵ才是獸之國這樣不準確的言論。對於他們來說這些封印一個都沒有解開。 
 
以賽亞書 
29:13 主說：「這些人民只用口舌來尊崇我。他們的心卻遠離我，他們對我的敬畏也不過是傳習受訓
而來的； 
29:14 所以，我要用十分奇異的方法來對付他們，使他們最聰明的人都變為愚鈍的庸才。」 
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 「我要用十分奇異的方法來對付他們。」讓我們來思考這句話吧。 
這事在耶穌基督初降臨之日被實現了。  
這時耶穌基督的來臨用奇異的方法、用人所想像不到的方式來實行。 
有甚麼令人驚奇的事呢? 
 
就是下列內容:  
  1.跟耶穌基督的來臨相關的預言在舊約聖經裡已有300則以上。  
  2.在耶穌基督的一生中，全部預言都被實現了。  
  3.本該是熟捻聖經的專家們，耶穌基督出現在那些偽善的律法學者跟法利賽人面前卻沒有一人會頓
悟祂就是耶穌基督。  
 
 
神有所意圖的，是為了把偽善者給區別出來，而按著旨意而行。因這耶穌基督的初次降臨，使多數
惡者被區分開來，一網打盡。 
 
神所使用的一種方法是：拿撒勒的耶穌。「耶穌基督出生於伯利恒」那些有著聖經知識的人們因著
他們所抱持的知識而招致災禍，無法真正體悟出所謂的拿撒勒的耶穌。 
 
結果就是自稱有智慧能頓悟且有聖經知識的，但其實是偽善的人們將一個不剩地被塞選跟區別出
來。 
這是令人吃驚的來自神的區分法。 
 
而初降臨所發生的事會再次發生在再臨之時，同樣的事發生在再臨之日的可能性很高。 
「我要用十分奇異的方法來對付他們，使他們最聰明的人都變為愚鈍的庸才」如此這般，這樣的事
會再次發生吧。  
 
那日，那些現在基督教會裡被稱為有智慧有悟性的人們的想法會被完全顛覆吧。 
他們對於終末的說明或是預想的情節將不會被實現，而卻是用大家意想不到的方法將預言給驗證
吧。 
為何會這樣呢？理由就是封印這意涵。 
書卷的封印好似我們家門的鎖，為了阻止不認識的人闖進我們家裡。 
只會給親人鑰匙，而不會將鑰匙給壞人。不讓他人隨意進入住家而上鎖。 
封印的意思也是相同。就是為了區別惡人跟真正順從主的人。 
我們要知道:神把終末預言封印也是因為終末預言並不會解密給所有人。 
那是因為主要在終末之時將有罪的跟偽善的基督徒一網打盡，正是因為如此才封印著書卷。 
我們要頓悟這道理。 
 
終末之日會再次出現吧。神說「我要用十分奇異的方法來對付他們」。 
我想在終末之日，會用那些走在罪的道路上的偽善的教師、牧師、神父、基督徒想也沒想過的方法
來驗證預言吧。 
 
關於終末之事或許會顛覆許多基督教徒的猜想吧。好比說，終末的獸之國不是EU，耶穌基督也不會
在災難來之前再臨。 
神殿的崩壞跟第三神殿無關。而一週的契約跟七年中東和平條約無關。我們該走在真理的道路上，
該敬畏神。 
曾經，保羅跟其他共12位弟子是真正走在敬畏神的道路上，而能正確了解聖經，醒悟到出現在眼前
的耶穌就是主耶穌基督。 
同樣的，要知道在終末之日真正敬畏主的才能體悟到終末預言的真理。 
 

―完― 
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體悟時代:「北方以色列王國・南方猶大王國跟普世教會合一運動」 H.F 
 
傳道書 
1:9 過往曾發生的事，將來也必再發生，先前做過的，將來也必再做。在日光之下，根本沒有新奇的 
事。 
1:10 你能告訴我那一件事是新的嗎？沒有。它們早在我們以前已經存在了。 
 
傳道書寫到以前發生過的將來也會發生，沒有新奇的事，一切都是一直重演。 
若說舊約是新約的雛形，那可以想說現在的事物是不一樣的吧。 
 
舊約跟新約時代所發生的事可以順其自然想成是現在的雛形吧？ 
啟示錄裡記載了在舊約裡名為巴比倫、索多瑪・埃及的都市。 
我們該知道現在發生的跟未來發生的，會跟舊約及新約有著同樣的走向。 
 
舊約時代時，神的子民以色列王國的12部族一分為二，北為以色列王國；南為猶大王國。 
南方的猶大王國是繼承大衛王朝的兩個部族，規模較小，北方則是集10個部族而成，稱為以色列王
國。 
但是北方的以色列王國王並不是正統的大衛血統，而其信仰也是崇拜耶羅波安王的異教偶像崇拜。 
兩國之間長期對立。 
之後由於猶大王國跟北以色列王國和解後，兩國之間的通婚造成奇怪的教理從北以色列王國傳至猶
大王國裡。 
而因這兩國的和解導致信仰的崩毀。 
 
列王紀下第8章裡猶大王國的王約沙法之子-約蘭成王後「 8:18 他走以色列諸王的路，和亞哈家族一  
樣敗壞，原來他娶了亞哈的女兒為妻，做主眼中看為惡的事。」同聖經所寫。 
因為背教，就像北方的以色列王國被亞述帝國給征服那樣，南方的猶大王國也因被滅而居民被囚禁
於巴比倫。  
 
若跟聖經所說「過往曾發生的事，將來也必再發生，先前做過的，將來也必再做。」的話，北跟南
這兩國所發生的事情，也應該放到現在這時代來考慮不是嗎? 
神的子民分裂為二-北為姐姐以色列；南為妹妹猶大王國，用姊妹來作為比喻。 
聖經多用比喻。 
 
 詩篇 78:2 我要用歷代流傳下來的事蹟，指示你們當學習的功課。 
 
神會用比喻跟謎題來傳講內容。而耶穌基督不會不用比喻來傳道。 
聖經所提到的比喻跟謎題，得透過聖靈的解明才能初次了解到真相不是嗎？ 
舊約神的子民是南方猶大王國跟北方以色列王國的話，現今神的子民，新約的以色列王國是基督徒
們。 
 
如果是這樣的話，那這兩個國家是不是可以認為就是現在的天主教跟基督新教，自然會認為姐姐是
北方以色列王國-天主教,而妹妹是南方猶大王國-基督新教。  
 
姐姐天主教的人口比基督新教來得多，也更有力量。 
但是天主教的信仰並非符合聖經。相信瑪麗亞也同是救世主，這點不管說得多麼有理也跟聖經所傳
講的內容有所違背。 
在神面前，天主教對瑪麗亞禱告可以說是徹底的偶像崇拜。還說沒有地獄、煉獄；甚至羅馬教皇說
進化論是正確的。 
比起聖經，似乎教皇所說才是正確的。非聖經的教理在天主教裡蔓延開來。 
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第二列王記12章記載，北方以色列王國的耶羅波安王開始擅自崇拜偶像。 
姐姐天主教簡直像是舊約的北 方以色列王國。  
 
妹妹基督新教在1517年在路德引領下發起宗教改革，與異教的天主教一分為二。 
並長期與天主教對抗，雖說以前是因為對信仰分歧而分裂，但是經過了500年的現在卻是在摸索著跟
天主教共存的可能。 
 
現在這世界盛行普世教會合一運動，推行互相理解的交流。比如德國的福音主義教會(ＥＫＤ)接受羅
馬教皇的邀約在3月舉辦共同儀式。英國的國教會也經過宗教改革跟天主教發表共同聲明。 
 
以基督新教為中心的美國也是如此。去年在華盛頓特區迎接羅馬教皇的普世教會合一運動之音樂祭
就有許多基督新教的領導者參加。而在美國最有影響力的華理克牧師也跟羅馬教皇有深厚的交流。 
 
在日本也多有由天主教教會的牧師進行話語傳講這樣的交流。有很多教派也提出議論說:"是否有需要
宗教改革?" 
不光如此，像是聖經的譯本，很多教會就使用與天主教相同的聖經譯本。普世教會合一運動正悄悄
地進行著。 
 
對於推動普世教會合一運動進的人們看來，這是「從對立到結合」。對立而產生的紛爭並不好，應
該要互相包容彼此的相異。 
以人道角度來看，這樣的包容會覺得是和平的。但是天主教也摸索著想與伊斯蘭教、猶太教、佛
教、印度教等等宗教的結合。採取了真理並非只侷限在聖經裡的態度。  
人道角度來看的話，宗教間的對話或許會覺得是有包容性的，但是神的告誡又被擺到哪裡去了呢？ 
難道要將神的告誡擺在人道主義之後嗎？如此這般基督新教跟天主教將被調和同調。 
對立不好應該要寬容地互相包容才對，所以妥協去接受對方的教理。但忠於聖經所言之真理去對抗
荒謬的言論才是正確的不是嗎? 
藐視神所說的話語；或是默認了藐視神的話語，這事能在神面前說是正確的嗎? 
 
現在所發生的普世教會合一運動，基督新教跟天主教的融合跟以前北方以色列王國結盟後接受異教
的南方猶大王國一樣吧。這重蹈了與北方以色列王國聯盟後猶大王國的覆轍。 
步上舊約時代曾走過的舊路，南方猶大王國因背教而觸怒神的義怒那樣。若這樣下去，南方猶大王
國將被捕去巴比倫給囚禁，身為神之國的教會將因為背叛信仰而崩毀，我們要從聖經裡學到這樣的
教訓，理解比喻、悟透真理、看清所屬時代是非常之重要的課題。  
 

―完― 
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